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Protokoll GAL-Sitzung 15.10.2015 
Leitung: Paul Sigloch, Protokoll: Traude Koch 
 
 
Top 1  Papier zur ‚Auskreisung’ 
 
Michael Hagel stellt sein Papier vor: Die 5 Eckpunkte (Ablehnung der Auskreisung – 
keine Steigerung des Gemeinwohls erkennbar – Ressourcenverschwendung – 
Aufforderung an Kreisgemeinden, sich dagegen auszusprechen – Poreskivorschlag 
zu mehr Autonomie bei Jugend – und Eingliederungshilfe) werden verlesen und 
gelten als beschlossen. Die Begründung wird von Michael per Email verschickt und 
alle können ihren Kommentar dazu abgeben. Er führt aus, dass es noch in vielerlei 
Hinsicht (Kreissparkasse, Kreiskliniken, Expresso…) Problembereiche gibt.  
 
Weiteres Vorgehen: 

- Michael schickt den Text zu, innerhalb von 5 Tagen Änderungswünsche 
rückmelden, Emotionen vermeiden, Inhaltliche Auseinandersetzung führen;  

- 14 Tage später soll eine Verabredung mit den Medien zu einer 
Pressekonferenz erfolgen ( GEA, RT Nachrichten, Albbote, RTF, 
Wochenblatt?)  

- Schnittstelle zur Partei: Text in den KV einbringen, andere Mitglieder 
können diesen Beschluss unterstützen 

- Stadt- und Landesgrüne darüber informieren 
 
 
 
Top 2  RegionalStadtBahn-flyer 
 
Sigrid war bei der Pressekonferenz, bei der der Flyer vorgestellt wurde. Die RSB war 
in Pfullingen bisher nie richtig Thema. Was ist zu tun? 
 

- Öffentlichkeit informieren 
- Planungsgemeinschaft mit RT und Lichtenstein gründen 
- Weiterarbeit an den Planungsgrundlagen der Standardisierten Bewertung ( 

nach Berlin fahren) 
- Geld für Planung einstellen 
- Räte und Verwaltung motivieren 
 
- Der Flyer wird von uns mit finanziert, wir verteilen ihn selbst, Sigrid 

organisiert die Verteilung; können wir ihn auf der homepage verlinken? 
- Im Januar soll es eine Fahrt mit dem Stadtbahnwagen von RT nach 

Heilbronn oder Karlsruhe geben.  
- In welcher Form machen wir zu diesem Thema eine öffentliche 

Veranstaltung? 
 
 
 
 
 
 
 



 2

Top 3 ‚Grün direkt’ 
 
Der Vorstand des Kreisverbands der GRÜNEN ist auf uns zugekommen und möchte 
mit uns gemeinsam etwas machen, entweder eine interne Veranstaltung oder eine 
öffentliche Veranstaltung mit Promis, Presse, (Vor-)Wahlkampf; 
 
Wir entscheiden uns für die zweite Möglichkeit, Termin soll  

am 26.11.15 sein, vermutlich im Südbahnhof.  
Thema. Mobilität: RegionalStadtBahn – Radwegekonzept – neues Buskonzept 
RSV… 
Organisation und Werbung für den Abend soll eine Arbeitsgruppe um Paul herum 

machen. Leider haben wir versäumt, diese AG zu bestücken. 
Wer könnte mitmachen? 
 
 
Top 4 GR-Fraktion 
 

- Haushaltsanträge zu  
o RSB (Planungsgemeinschaft, Planungskosten, Strategie für 

Streckenführung..). Das wird kompliziert, Beate befragen wegen 
Nachfolgeregelung GVFG;  

o Bürgerbeteiligung geplant, Absprachen mit SPD und eventuell anderen 
Fraktionen / GR-Kollegen; Die Anträge werden in der öffentlichen 
Sitzung am 24.11.15 gestellt und debattiert;  

- Weitere Themen aus der Runde:  
o Elterntaxi (Staus an Schulen, Kampagne zu Schuljahresbeginn mit 

ADAC, Elternbeiräten…) 
o Hauptamtlicher Sozialarbeiter für Flüchtlinge notwendig 
o Integration von Flüchtlingen: Kurse?, VHS, Kulturschock - 

Interkulturelles Fest (wie anstoßen?) -  Fahrradwerkstatt / 
Reparaturcafé – Gesamtkonzept? Ansprechpartner und Koordinator im 
Rathaus? – nicht alles den Ehrenamtlichen überlassen – Versicherung 
für Flüchtlinge bei Mitarbeit (1,-€ Jobber…) 

 
 
Top 5 Sonstiges 
 

- nächster GAL-Termin: 14.01.15 Thema Wahlkampf 
- sollten wir zur Windkraftdebatte auf der Alb eine Stellungnahme abgeben? 

Tendenz geht dahin, es nicht zu tun; 
- Es gibt einen Schaukasten der GAL auf dem Lindenplatz. Wenn wir Detlef 

mit Material versorgen, würde er diesen bestücken, Vielen Dank dafür!! 
- Ende der Sitzung 22.30 Uhr 

 
 
Protokoll erstellt 20.10.2015 


